

# Trump asume con promesas contra migrantes ilegales, Panamá y acuerdo ambientalista

En el Capitolio, el mandatario 47 de EE.UU. anunció en su discurso que enviará militares a la frontera sur para detener la inmigración y declarará "terroristas" a los carteles. Volverá a sacar a su país del Acuerdo de París y sólo reconocerá dos géneros.

## Agencias

Luego de jurar como presidente de Estados Unidos, Donald Trump inauguró su regreso a la Casa Blanca con un discurso en el que aseguró que sus próximos cuatro años en el poder traerán una "era dorada" para EE.UU., y acabarán con la "decadencia" de gobiernos anteriores, para posteriormente presentar los principales ejes de su mandato y dar paso a la firma de un centenar de órdenes ejecutivas para revertir las políticas de su predecesor, Joe Biden.

"EE.UU. reclamará su lugar que le corresponde como la nación más grande, más poderosa y más respetada de la Tierra, inspirando la sorpresa y admiración del mundo entero", sentenció Trump en un discurso en el Capitolio, rodeado de las personas más poderosas y ricas de su país.

Al inicio y al final de su discurso dijo que con su llegada se inicia una "era dorada" para EE.UU., algo que recalzó luego con sinónimos como el "día de la liberación" o la "restauración de América".

"Nos alzaremos valientes, viviremos orgullosos y soñaremos a lo grande, y nada se va

a poner en nuestro camino porque somos estadounidenses. El futuro es nuestro y nuestra edad dorada ha comenzado", aseguró al cierre de 30 minutos de alocución rodeado de su esposa, Melania, su familia y con la presencia en un lugar preponderante del magnate Elon Musk.

"Por años, el 'establishment' radical y corrupto ha extraído el poder y la riqueza de nuestros ciudadanos, mientras los pilares de nuestra sociedad yacían rotos y en total abandono", señaló Trump contra "un gobierno que no puede ni gestionar una simple crisis...la decadencia de EE.UU. se ha acabado".

Entre sus principales anuncios, Trump dijo ayer que convertirá en "política oficial" de su nuevo Gobierno reconocer sólo dos identidades de género: "El masculino y el femenino".

Además, como parte de esa nueva "restauración", Trump anunció declarar "una emergencia nacional en la frontera sur" con México y el inicio de un proceso para devolver a millones de extranjeros criminales a los lugares de los que vinieron.

"Vamos a reinstaurar la política de 'Quédate en México', pondré fin a la práctica de



El presidente Trump prestó juramento al lado de su esposa Melania, que nunca se sacó el sombrero.



El magnate en su primer discurso como presidente 47°.

sur de la frontera estadounidense mientras se resuelven sus procesos en la corte.

## CANAL DE PANAMÁ

Entre sus anuncios, provocó gran impacto la intención de renombrar el golfo de México: "En un breve tiempo, vamos a cambiar el nombre de golfo de México por el golfo de América".

Y como había venido diciendo en las últimas semanas, prometió "retomar" el control del Canal de Panamá: "China está operando el canal de Panamá. Pero no se lo dimos a China. Se lo dimos a Panamá, y lo vamos a retomar".

"El propósito de nuestro acuerdo y el espíritu de nuestro tratado ha sido totalmente violado. Los navíos estadounidenses están siendo sobrecargados con tarifas y no son tratados de manera justa", dijo.

## ENERGÍA Y ARANCELES

En lo económico, Trump anunció la declaración de una emergencia nacional para acelerar la concesión de explotaciones energéticas, poner fin a las políticas "verdes" y acabar con los subsidios a los vehículos eléctricos. "Vamos a perforar, perforar, perforar", declaró Trump y prometió que EE.UU. volverá a ser una "nación manufacturera" y que producirá "la mayor cantidad de petróleo y gas de cualquier país del mundo".

Asimismo, dijo que retirará nuevamente a la nación del Acuerdo Climático de París, del cual ya se había salido durante su primer mandato, y al que el ahora expresidente Joe Biden reincorporó en 2021.

Finalmente subrayó que impondrá aranceles a "países extranjeros" para "enriquecer" a los ciudadanos estadounidenses y que para ello realizará una "reestructuración" del sistema comercial norteamericano.

detener y liberar y enviaré tropas a la frontera sur para repeler la desastrosa invasión de nuestro país", anunció Trump, que también dijo que acudirá a una ley usada en tiempos de guerra, la ley de Enemigos Extranjeros de 1798, para ir tras las bandas criminales extranjeras y conseguir deportaciones.

También adelantó que va a declarar a los carteles mexicanos de droga, y bandas como la Mara Salvatrucha y el Tren de Aragua como "organizaciones terroristas", lo que prohibiría cualquier tipo de asistencia o colaboración con entidades o Gobiernos que protejan a estos grupos.

Aunque se trata de una agenda de inmigración amplia y aún no se conoce en detalle, ayer los migrantes que tenían citas para ingresar a EE.UU. usando la aplicación CBP One vieron cómo se cancelaban minutos después de que Trump jurara el cargo, y México acordó permitir que las personas que pidan asilo en EE.UU. permanezcan al